

Dans le cadre de la saison « Grandir avec la culture 2022-2023 » initiée par le Conseil départemental, notre établissement a été retenu parmi les 14 projets proposés. Ce projet s'intitule « Sourcières » et il concerne la classe de 5ème1.

Du mardi 21 au mardi 4 avril, le collège devient une résidence des artistes Julie Laymond et Ilazki de Portuondo, plasticiennes du groupe Duo Y. Les élèves auront l'opportunité unique de travailler sur des ateliers qui vont mettre en avant des compétences dans le domaine de la création et de l'installation plastique ainsi que de la sensibilisation autour du patrimoine immatériel du territoire que sont les sources d'eau. Les élèves suivront donc ces ateliers suivant le programme ci-dessous avec la pause méridienne habituelle.

Mardi 21/03	Mercredi 22/03	Jeudi 23/03	Vendredi 24/03	Lundi 27/03	Mardi 28/03	Mercredi 29/03	Jeudi 30/03	Vendredi 31/03	Mardi 4/04
Cours habituels 8h-12h	Cours habituels 8h-10h		Sortie Arbailles						Restitution
Atelier 14h-17h	Atelier 10h-12h	Atelier 8h-17h	8h-17h	Atelier 8h-17h	Atelier 8h-17h	Atelier 8h-12h	Atelier 8h-17h	Atelier 8h-17h	Atelier 8h-17h

Le projet s'articule sur 3 axes principaux de compétences que sont :

**FRÉQUENTER** avec la rencontre des artistes autour du corpus d'œuvres Sourcières, né d'une résidence de recherche proposée par Co-opet réalisé à partir d'une expérience de pratique par les baguettes de sourciers et de la présentation du fonctionnement d'une résidence autour du patrimoine immatériel de notre territoire des Pyrénées Atlantiques.

**S'APPROPRIER** avec une sortie nature à la résurgence des sources de la Bidouze afin de plonger les élèves dans l'imaginaire symbolique lié à l'eau.

**FAIRE** avec une création d'une sculpture : le « Puits à souhaits » à partir de récupération d'objets, coquillages, cuivre, et d'enduits de plâtre. L'atelier propose de se familiariser avec la technique du plâtre, de sensibiliser les élèves à la récupération des déchets et de leur faire découvrir comment les artistes à travers l'histoire de l'art ont traité la question de la fontaine et de l'eau.

Le choix a été fait de regrouper en une seule fois l'ensemble des ateliers plutôt que de les disperser sur l'année dans une stratégie de continuité pédagogique mieux ancrée pour les élèves.

À noter qu'il est donc prévu, un déplacement à la source de la Bidouze avec des accompagnateurs de moyenne montagne agréés. Nous aborderons les thématiques de la faune et de la flore du piémont des montagnes ainsi que de « karstologie » puisque nous évoluerons en plein cœur du massif des Arbailles. La randonnée représente approximativement 3h30 de marche effective. C'est pour cela qu'il faut prévoir de bonnes chaussures de sport, à défaut de chaussures de randonnées, une tenue adéquate, un K-way, ou une parka, un vêtement chaud, un bonnet, des gants, des lunettes de soleil, une gourde ou une bouteille d'eau, de quoi prendre des notes et la trousse, et le tout dans un petit sac à dos. Si votre enfant est 1/2 pensionnaire, le pique-nique sera fourni, sinon il faudra en préparer un.

Mmes NIGON et ALARY, M.BUGUERET